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香港保險師公會 2016 年週年大會暨午宴 
2016 年 9 月 26 日 

 
保險業監管局主席鄭慕智博士 

致辭 
 
 

麥會長、各位朋友，午安！ 

 

1. 我很高興今天可以出席香港保險師公會舉辦的週年大會暨午

宴，與保險業的專才聚首一堂，分享保險業監管局（保監局）

的籌備工作進展。 

 

2. 保監局的成立標誌着香港保險業的一個重要里程碑。保監局的

主要職能，是維持保險業穩定發展和保障保單持有人的利益。

保險是金融服務業的重要一環。香港能夠成為區內最發達的保

險市場之一，實在有賴保險業監理處（保監處）及業界一直以

來的努力。我在不同場合都分享過，良好的監管制度能提升顧

客對保險業務的信心，從而促進保險業的長遠可持續發展。最

近，加拿大菲沙研究所發表 2016 年經濟自由度報告，再次評

選香港為全球最自由經濟體。其中，香港在「監管」方面排名

世界第一，引證監管制度對經濟發展及國際領先城市競爭的重



- 2 - 

要性。 

 

3. 因此，我們的願景是在現有的基礎上，把保監局建設成為高效

負責、不偏不倚，兼具公信力的監管機構，從而進一步促進香

港保險業的可持續發展。 

 

4. 除了監管角色外，保監局亦會作為市場促進者，協助業界迎接

新挑戰。其中，日新月異的金融科技將為保險業帶來革命性的

影響。善用創新意念以造福消費者，以及如何借助科技革新服

務和提高業務效率，將會是全球保險業未來發展的一大方向。

一如既往，我們面對的挑戰在於如何在拓展市場、開發新產品

及消費者保障等考慮上取得平衡。作為監管機構，保監局將秉

持維持保險業穩定發展和保障保單持有人利益的宗旨，締造有

助業界發展和推動科技創新的規管環境。 

 

5. 為此，保監局正成立專責小組，以探索香港保險業的未來。除

了研究社會經濟和人口因素對保險業的未來帶來的機遇，專責

小組的主要任務包括提出建議以促進保險業界的可持續發展

及保障保單持有人的利益。我歡迎各位有興趣的專才加入專責
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小組。 

 

6. 目前，保監局的首要工作是籌備把現行的規管制度平穩過渡至

新制度。這是一個艱鉅的工作。我們正密鑼緊鼓準備接手保監

處的規管職務。其中，招聘員工為我們的首要工作。約 10 人

的核心小組員工，已自今年 7 月中起陸續到任，負責執行一些

必要的行政、法律和財務等工作。我們現正招聘高層行政人員

和其他負責直接規管職務的人員，以協助保監局開展下一階段

的工作。 

 

7. 保監局十分重視與業界的溝通，以確保監管制度能與時並進。

兩個法定的業界諮詢委員會已經成立，分別就一般保險及長期

保險業務的發展事宜向保監局提供意見。兩個業界諮詢委員會

成員涵蓋保險行業內不同業務及專業，以及相關領域，如消費

者事務、會計、保險法律與合規、學術界、銀行及管理。兩個

諮詢委員會已於今月初舉行首次會議，會上委員就香港保險業

未來的機遇與挑戰提供了寶貴的意見。 

 

8. 儘管成立新制度的過程當中會遇到不少挑戰，但我們很慶幸得
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到業界及各持份者的支持。我們會繼續與業界人士、保單持有

人，以及本地和海外監管機構等有關各方衷誠合作，以建立有

效的溝通網絡，促進保險業的可持續發展。 

 

9. 謝謝！ 

 

 


